

Football/Ballon d'Or Africain 2017

Salah favori, devant Mané et Aubameyang

AFP
Paris/France

L'Égyptien de Liverpool Mohamed Salah fait figure de favori devant le Sénégalais Sadio Mané, et le Gabonais Pierre-Emerick Aubameyang, pour le trophée du Ballon d'or africain 2017, décerné ce jeudi à Accra au Ghana.

AVEC la sélection égyptienne, l'attaquant de 25 ans s'est hissé jusqu'en finale de la Coupe d'Afrique des Nations en février dernier, avant de s'incliner contre le Cameroun (2-1). Surtout, il a grandement contribué à la qualification de l'Égypte pour le Mondial-2018, alors que la dernière participation des Pharaons à la Coupe du monde remontait à 1990 ! En club, il impressionne le championnat anglais depuis son arrivée à Liverpool cet été, en provenance de l'AS Rome. Avec 17 buts, il est le deuxième meilleur réalisateur de Premier League, derrière Harry Kane, l'attaquant vedette de Tottenham. Salah a d'ailleurs été élu lundi meilleur footballeur arabe de l'année 2017 par l'Union arabe de la presse sportive (UAPS), succédant à l'Algérien de Leicester Riyad Mahrez au palmarès. Coïncidence amusante, Mahrez avait aussi remporté le Ballon



Photo : D.R.

Mohamed Salah plus que jamais favori.

d'Or africain 2016. Charge à Salah de rééditer ce doublé. Son concurrent le plus menaçant est son coéquipier à Liverpool, Sadio Mané. Le Sénégalais est lui aussi un des éléments moteurs des Reds, régulièrement complimé par l'entraîneur Jürgen Klopp. Et en sélection, il a également contribué à la qualification de son équipe nationale à la Coupe du monde,

la deuxième de son histoire après celle de 2002. Aubameyang en dessous. Mais les performances des Sénégalais à la dernière CAN, un quart de finale perdu aux tirs au but contre le Cameroun semblent placer Mané un petit cran derrière pour ce prix du joueur africain de l'année. D'autant que le fer de lance de la sélection sénégalaise avait vu sa tentative arrêtée par le

gardien camerounais Fabrice Ondoa lors de cette séance fatidique. Quant au buteur de Dortmund Aubameyang, élu Ballon d'Or africain en 2015, il semble cette année en dessous. Le lauréat est élu par un panel de sélectionneurs et directeurs techniques des équipes nationales africaines, de membres d'une commission de la Confédération africaine (CAF) et de jour-

nalistes. Sans prendre part au vote, les internautes pou-

vaient aussi désigner leur favori sur le site internet de la CAF, avec un résultat écrasant en faveur de Salah (98%). D'autres trophées seront remis lors de cette cérémonie à Accra. Celui d'entraîneur de l'année pour lequel concourent le franco-allemand Gernot Rohr à la tête du Nigeria, l'Argentin Hector Cuper sélectionneur de l'Égypte et le Marocain Houcine Ammouta, entraîneur du Wydad Athletic Club de Casablanca. Le Wydad Athletic Club, vainqueur de la Ligue des champions africaine, briguera le titre de club de l'année face aux Égyptiens d'Al Ahly et aux RD Congolais du Tout Puissant Mazembe. Le Cameroun, l'Égypte et le Nigeria viseront le prix de la sélection africaine de l'année. La Camerounaise Gabrielle Aboudi Onguené, la Nigérienne Asisat Oshoala et la Sud-Africaine Christina Kgatlane sont en lice pour le titre de joueuse de l'année.

Bon à savoir

Football

En prévision du lancement des activités de futsal, le secrétaire général de la Ligue de football de l'Estuaire informe les anciens et nouveaux arbitres, qu'un séminaire sera organisé le dimanche 7 janvier 2018 de 14 h 30 à 19 h. Au siège de la ligue. Les inscriptions se font auprès du bureau du secrétariat général de ladite ligue, dernier délai le vendredi 5 janvier 2018.

Brèves

National-Foot 1/Versement de la subvention aux clubs : info ou intox ?



Brice Mbika Ndjambou.

La semaine dernière, une rumeur a circulé avec beaucoup d'insistance à Libreville. Elle faisait état de ce que les présidents de clubs avaient perçu un premier jet de la subvention de l'État, afin de démarrer le National-foot 1. Interrogé, le président de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp), Brice Mbika Ndjambou, a déclaré n'être au courant de rien. Quant aux responsables de clubs, ils n'ont pas voulu se prononcer sur le sujet.

Olgan Ondo nommé coach de l'OM.

Le président-fondateur du club O'Mbilianzami (OM), Jean Boniface Assélé, vient de confier l'encadrement technique de son équipe (D2) à Olgan Ondo, en remplacement de Macaty Camara, promu secrétaire général du club. Le nouvel entraîneur de l'OM sera secondé par deux adjoints : Stéphane Ndong Eyéghé et Aubin Mboumba, deux anciens de la maison.

François Amégasse nommé directeur sportif et entraîneur de la section féminine d'OM



Photo : J.F. Marola/L'Union

François Amégasse.

Membre du staff technique de l'équipe masculine la

saïson écoulée, l'ancien international gabonais François Amégasse vient d'être nommé directeur sportif du club de Sibang. Outre cette responsabilité, il a été désigné entraîneur de la section féminine.

Championnat D3 du Moyen-Ogooué : coup d'envoi le 28 janvier.



Photo : J.F. Marola

Emmanuel Ogwéra.

Après une trêve de plus de deux mois, le championnat de football (D3) de la Ligue du Moyen-Ogooué, édition 2017-2018, démarre le 28 janvier prochain, a-t-on appris mardi dernier par la

voix de son président, Emmanuel Ogwéra, qui relayait la décision du directoire. Cinq clubs sont, pour l'instant, inscrits pour y prendre part.

Dans quel stade se disputera le championnat provincial de football de D3 du Moyen-Ogooué ?



Photo : J.F. MAROLA

Le stade Jean Koumou

La question est sur toutes les lèvres. Le stade municipal de Lambaréné n'étant toujours pas restauré, les installations du stade Jean Koumou, mises gracieusement à la disposition des équipes de cette catégorie par le propriétaire Georges Ngoma Baranov, pourraient ne plus accueillir la compétition. Des indiscretions font état de ce que M. Ngoma Baranov menacerait de ne plus laisser son

stade utilisé gratuitement. Du coup, le président de la Ligue provinciale, Emmanuel Ogwera, pourrait se tourner vers la Fédération gabonaise football (Fégafoot) pour une éventuelle aide, en vue de la location dudit stade.

Plus d'équipe, ni de stade de football à Ndjolé

Le football n'est plus pratiqué à Ndjolé et ses environs. La cause : le désintérêt des jeunes pour cette discipline sportive. Selon une source digne de foi, cela fait maintenant deux saisons que le département de l'Abanga-Bigné n'a plus engagé une équipe au championnat D3 du Moyen-Ogooué. La dernière en date fut Ndjolé FC, en 2015. C'est donc la grande paralysie. De cause à effet, le stade départemental de Bingoma sombre lui aussi. Il est envahi par une végétation presque sauvage.

On ne se bouscule pas au

portillon dans la ville du Dr Schweizer

La formation d'Aéroport FC n'ayant pas payé les frais d'affiliation (150 000 frs) et de participation (200 000 frs) au championnat provincial de D3, la Ligue provinciale a été obligée de retirer cette équipe de son registre. C'est seulement avec trois clubs de Lambaréné : AS Pélican, Stade Migovéen, Adouma FC, déjà représentés au National-Foot 1, et une équipe de Makouké (Jeunesse club Ermoglichen), que ce championnat est allé à son terme, la saison écoulée.

Sous-ligue de football des Plateaux : Mathias Mvoura se succède à lui-même.

A la faveur d'une assemblée générale électorale, qui s'est déroulée dernièrement à l'Hôtel de Ville de Léoni, Mathias Mvoura, candidat unique, a été réélu à la tête de la sous-ligue des Plateaux avec 10 voix pour autant de votants.